

Agradecimientos

Nuestro reconocimiento a los trashumantes de Cuenca y Teruel, cuya presencia en Los Pedroches, fruto de su fidelidad a este tradicional sistema, nos ha permitido realizar el presente estudio: Luciano Sevilla, Guillermo Sevilla, su sobrino Fernando, del bar "La Chispa" en Tragacete; hermanos Gratiniano y Félix, Angel Nieto y esposa, Antonio Pérez, esposa y su hijo Raúl, Emilio Mondaray y Jesús González.

También a Manuel Ruiz Carrasco, encargado de la estación de Guadalmes-Pedroches, que nos indicó los cordeles por donde tenían que acceder los trashumantes, y cuya experiencia en los embarques nos resultó valiosa.

A los veterinarios de Pozoblanco, quienes nos facilitaron los datos a los que tenían acceso.

Especial agradecimiento a don Francisco Rosón, jefe del Departamento de Desarrollo de Mercados de la RENFE, que se mostró muy interesado en el estudio, brindándonos información sobre embarques de ganado.